

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Los cañones anti-aéreos son efectivos

Washington.—Mediante la continuación de experimentos, cree el mayor general C. C. Williams, jefe de artillería que los cañones anti-aéreos llegarán a constituir una arma efectiva contra todos los aeroplanos, excepto para los pequeños destinados a la persecución.

Las pruebas realizadas en Fort Tilden el verano pasado fueron favorables, según informó el mayor general Williams al Congreso.

Creemos—dijo—que dentro de sus limitaciones, el fuego de los cañones anti-aéreos puede hacerse efectivo. El aeroplano que es peligroso es el bombardero y cuanto mayor peso tenga que llevar tiene que ser mayor y tendrá menos facilidad de movimientos para las maniobras, por lo que consideramos que serán un buen blanco. Es el aeroplano bombardero el que lleva el elemento de destrucción y es a este, en cierto modo, al que podremos contratar con los cañones anti-aéreos.

El departamento de artillería está construyendo nuevos cañones de tres pulgadas que tendrán un alcance de 34,000 pies y cañones de cuatro pulgadas, que Williams dice han de tener mayor alcance.

La situación de Puerto Rico

Washington.—El Presidente Gre-en, de la Federación Americana del Trabajo, envió una carta al Presidente Coolidge y a ambas Cámaras del Congreso, pidiendo una minuciosa investigación, en nombre de los portorriqueños de las condiciones de «hambre y miseria» que prevalecen actualmente entre las clases trabajadoras de la isla.

B. Leach murió al resbalar con una cáscara de naranja

Londres.—«Bobby» Leach se lanzó por las Cataratas de Niágara en un barril de acero en 1911 y un despacho que ha recibido el «Evening News» procedente de Christchurch, Nueva Zelandia, dice que ha fallecido a consecuencia de las lesiones que sufrió al resbalar sobre una cáscara de naranja mientras caminaba por la calle.

Leach se fracturó una pierna y fué necesario amputársela.

«Bobby» Leach era canadiense y adquirió fama mundial por su hazaña de las Cataratas del Niágara.

Fuó la segunda persona que se lanzó en ellas saliendo victorioso, la primera fué Mrs. Anne Edson Taylor, de Niágara Falls, quien hizo el viaje en un barril el día 24 de octubre de 1901.

Leach llevó a cabo su hazaña el día 25 de julio de 1911.

Quemó muy magullado a consecuencia de la caída de 158 pies que es la altura de la parte de las Cataratas del Niágara conocida por Horseshoe, pero sus lesiones eran superficiales solamente. Tenía 49 años de edad en aquel entonces.

La situación de Ecuador

Washington.—El fin de la situación militar del Gobierno del Ecuador y la colocación de los asuntos del país en manos de los civiles, después de ser disuelta la Junta Militar que gobernaba, no afectará en nada la conducta del Gobierno de los Estados Unidos de no reconocer al Gobierno ecuatoriano, según los informes de los círculos oficiales americanos.

El Monarca aplaza su viaje a Valencia hasta noviembre

Valencia.—El Alcalde manifestó que había recibido noticias oficiales de que el Monarca ha aplazado el viaje hasta noviembre, cuando se inaugurará el monumento de la restauración de Segunto.

El Gral. Pinaud



Las milicias de la república cuentan desde ahora con un nuevo jefe. Lo será el Sr. don José María Pinaud, elevado desde el lunes al rango de General de Brigada por decisión del Congreso.

El nuevo militar figura también en las filas del periodismo, en las cuales ha dado más de una batalla.

Sus puestos han sido siempre de dirección ya en la policía urbana, ya en el cuerpo de detectives que tiene confiado desde hace unos seis años.

Felicitemos al colega por el honor que le ha hecho el Congreso y por el homenaje que le dieron sus amigos y simpatizadores dedicándole una serenata el lunes por la noche.

La Exposición de Sevilla

Sevilla.—El Comité de la Exposición Ibero-americana recibió la comunicación del Representante del Ecuador, anunciando que se efectuará allí la propaganda del certamen tan pronto como lo permita la agitación política del Ecuador.

El Ministro de Estado ha participado al Gobierno argentino, la designación del señor Cabezas para que se ponga de acuerdo con el señor Niel sobre los trabajos de construcción del pabellón argentino.

El Mstro. de El Salvador ha anunciado que las circunstancias no permiten la construcción de un pabellón especial, por lo cual El Salvador expondrá sus productos en la galería general del Pabellón Real de la Exposición.

Perdió la cigarrera el ex embaajador Moore

Palm Beach.—Alexander P. Moore, ex embajador de los Estados Unidos en España, perdió su cigarrera de oro, obsequio del Rey Alfonso, que según se dice está adornada con zafiros y diamantes y lleva la siguiente inscripción: «Recuerdo de los años que fuistes embajador en España, Alfonso XIII».

Mr. Moore es uno de los muchos turistas que en esta temporada han perdido sus joyas en Palm Beach, caleándose que las pérdidas de esta clase pasan de \$100,000, según informa el Palm Beach Daily News órgano de la buena sociedad local.

El Ex embajador Moore ha publicado un anuncio ofreciendo una recompensa magnífica a la persona que lo devuelva el regio obsequio.

Un ingeniero italiano descubre un mineral al que dá el nombre exótico de Dalfornite

Roma.—El ingeniero Ludovico Delforno publica en la «Gazetta» que después de varias investigaciones en diversas regiones de Italia ha encontrado un mineral hasta ahora desconocido y ni siquiera sospechado.

«El ingeniero afirma haber traído muestras y que probará que el costo de extracción es muy bajo, dejando enormes utilidades.

Una particularidad del nuevo mineral es que no puede tratarse por el sistema mercurial, aunque contiene una altísima proporción de oro y plata. Considera que se podría extraer un kilogramo de oro por tonelada.

Llama al nuevo mineral «dalfornite» y cree que el mismo es primario.

Ha denominado una de sus variedades «aurogumita», porque tiene la consistencia de la goma y la alta ley del oro. Otra es esencialmente argentífera.

Fascismo o comunismo

Londres.—El dilema es el fascismo o el comunismo, dice el Vizconde Grey, que publica una entrevista en la Gaceta Británica.

«Este gobierno democrático solo puede mantener la libertad», dice Grey. «Dos cosas están claras: primero, que la comunidad debe trabajar la revolución y preservar los métodos constitucionales; y segunda, que es aparente que lo único que puede salvar nuestras industrias es poner fin a la huelga y reanudar las negociaciones.»

Fracasó la revolución de Nicaragua

El esfuerzo por derrocar a Chamorro del poder, llevado a cabo por los liberales que se dieron el título esta vez de constitucionalistas, ha fracasado y el combate de ciudad Rama dió al traste con los revolucionarios.

Los auxilios de armas y municiones prometidos desde New Orleans no llegaron y los alzados optaron por el desbande. Como estaban dueños del puerto de Bluefields, tuvieron tiempo de escaparse en tres gasolineras que con toda sorpresa, llegaron el lunes a mediodía a la rada de Limón. En ellas venía el jefe general Moncada y el capi-

tán del puerto de Bluefields. A pesar de que las naves no venían con sus papeles en regla se les dió asilo.

Cerca de 25 heridos, en su mayoría leves, llegaron en esa expedición.

Queda Chamorro otra vez dueño de la situación, pues los movimientos del interior, también fueron sofocados.

Para la movilización del ejército, Chamorro obtuvo un empréstito forzoso de 500,000 córdobas que cubrieron proporcionalmente todos los departamentos.

Consejo de profesores en el Colegio de Señoritas

Ayer por la tarde se verificó en el Colegio de Señoritas un consejo general de todos los profesores. La convocatoria obedeció al cercano retiro de la Sta. Mezerville, quien definitivamente se irá a Europa.

Es posible que ocurran algunos

cambios y modificaciones en los sistemas disciplinarios y aun en los horarios. Ahora será oportunidad de devolver a las niñas la clase de religión que se quitó en el tercer año, y que ellas mismas tanto desean.

Plano terminado

Está ya al terminarse el plano del nuevo parque que se hará frente a la Merced y cuyo nombre para unos es Bolívar y para otros García Flamenco. Con indicaciones del Ingeniero Beeche Castro se ha hecho el dibujo que ahora pule un empleado de la ingeniería.

Para contribuir a la hechura de dicho parque, el padre Valenciano ha consentido en dar la tercera parte del producto del turno del domingo próximo.

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 64 SPORTEM. Favorecido: Jorge Müller.

Acción N° 17 ROLL TENGOR. Favorecido: Enrique Ortiz.

Presenciaron: Rolando Aubert, Alfredo Alaq.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

CORTE PLENA

Continuación de la sesión del lunes

Leído el oficio del Licenciado José Miguel Vargas Solís en que dice que no le es posible aceptar el Juzgado del Crimen de Heredia, para que fué nombrado, para el período legal, y que renuncia como Juez Segundo del Crimen de esta provincia, se acordó, nombrar Juez del Crimen de Heredia al Licenciado Ernesto Gómez Ulloa; en vez de éste como Juez 2º del Crimen de esta provincia para que había sido nombrado, al Licenciado Octavio Moya Saravia; en substitución de éste como Juez Civil de la provincia de Limón, al Licenciado Víctor Manuel Cañas Frutos, en lugar de éste, como Juez del Crimen de Limón, al Licenciado Octavio Rodríguez Méndez; y en reposición de éste, como Juez Civil y del Crimen del circuito judicial de Santa Cruz, al Licenciado Alberto Quesada Mora.

—Se nombró al señor Guillermo

Mata Arce para el cargo de Alcalde del cantón de Tarrazú.

—Atendidas las solicitudes de Ramón Picado Umaña y Modesto Murillo Araya en que pidan rebaja de la décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar los informes del caso en sentido favorable en ambas.

—Vista la solicitud de María Sequera en que pide se le conceda descontar, en su casa de habitación, la pena de sesenta días que le fué impuesta, se dispuso devolver la solicitud para que el funcionario sentenciador resuelva lo que proceda.

—Atendida la solicitud de Ramón Céspedes, ú. ap., en que pide se le conmute en multa la pena de noventa días de arresto a que fué condenado por el delito de lesiones inferidas a Rosa Jiménez Guevara, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

RESEÑA DE UNAS CONFERENCIAS

Hermoso triunfo ha obtenido el Padre Dr. Sanabria en los Ejercicios Espirituales que se han dado en la Capilla del Colegio Seminario. Merecido, porque su palabra elocuente lo hace acreedor a él. Intimamente satisfecho debe estar de los frutos que su ministerio ha cosechado para el bien espiritual de los Caballeros Marianos y de todos cuantos asistieron a tan santas prácticas.

Eran cinco los días de los santos ejercicios y durante estos días, a pesar de la lluvia que cayó torrencialmente en algunos de ellos siempre vimos lleno de caballeros la Capilla del Colegio, de un número harto satisfactorio que concurrían a oír la palabra del P. Sanabria.

La consideración de la vida y la muerte del hombre fué el tema que escogió el Padre para desarrollar con verbo claro y convincente.

Tres son los caminos que se ofrecen ante la mirada del hombre, cuando la luz de la razón alumbró su mente y desea vivamente tomar el sendero que le conducirá a la suprema felicidad.

El deseo de ser enteramente feliz es innata al hombre, desde los más tiernos años de su juventud y él busca ansiosamente esa felicidad.

El mundo le brinda sus placeres seductores, pero ellos no son suficientes a llenar el vacío de su alma, que tiene hambre de algo grande, de algo sublime; de un amor, en fin, para decir más paladinamente, de un amor sublime.

El se ha dirigido por el camino ancho de los placeres mundanales y carnales y necesita de tomar una resolución enérgica, plena de voluntad, para apartarse con prontitud del camino que le lleva al abismo.

Ofrécese ante nuestra mirada el camino pintoresco, si me es permitido decir así, de las medias tintas. Por él caminan todos aquellos que quieren estar bien con Dios y con el Enemigo común. La justicia de Dios mira airada a esta pléyade de hipócritas y al término de su existencia acibarada, se encuentran que ni son de Uno ni son de Otro.

Ante vuestra mirada se despliega en tortuoso serpentear el camino de la virtud.

¡Cuántas, cuántas veces no habéis sentido el cansancio y el dolor de vuestro cuerpo y de vuestra

alma que de común acuerdo se niega a seguir en él! ¡Cuántas veces no habéis tenido que hundir las espuelas a vuestro corazón rebelde para que no se desborde! ¡Y cuántas finalmente no habéis tenido que refrenar los ardientes corceles de vuestras pasiones que quieren desenfrenarse locamente!

Por dicha, la ley del Señor es dulce y las almas privilegiadas saben hallar gusto en los más acerbos sufrimientos. Extraño contraste el cristianismo que puede ofrecer los oraciones goteando sangre, mientras la víctima sonríe, con dulzura apacible y serena.

Todos somos legionarios, todos somos militantes de una Iglesia Santa y Universal, de una Iglesia que subsiste a pesar de los repetidos ataques de sus enemigos y una corona de inapreciable valor nos espera si perseveramos fielmente en la virtud, pues, como dice San Pablo, apóstol, "que ojo no vió, ni oído escuchó, ni en corazón de hombre subió lo que Dios preparó para aquellos que le aman. (1)"

La consideración de la muerte, debe estar lo más frecuentemente ante nuestra mirada, pues ella es fuente de saludables gracias y nos hace rehuir las ocasiones de ofender a Dios, Nuestro Señor: "En todas tus obras acuérdate de tus postrimerias, y no pecarás jamás (2)"

El hombre experimenta un extraño terror al solo pensar en la muerte, sentencia inflexible de la cual nadie se escapará. A más de probar la existencia del alma este secreto pavor, este terror nos hace considerar que si Dios es misericordiosísimo, también es justo, porque ambas cosas son inherentes a su divinidad. Pero no hay que dejarse llevar de un dañoso temor. El justo muere entonando alabanzas al Señor, mientras su rostro se inflama en el divino amor y su alma sufre por la tardanza en abandonar los lazos que la sujetan con el cuerpo. ¿Podrá ser terrible esta muerte?

No hay que olvidar que Jesucristo es nuestro Dios y nuestro Padre amantísimo, que sólo espera que exhalemos un suspiro, un suspiro nada más, de sincero arrepentimiento para perdonarnos amorosamente, llamarnos con ternura sus hijos muy amados y que El, la Majestad Infinita volvería al mundo y sufriría nuevamente la renovación de su dolorosa pasión por salvar una sola alma. ¡Tanto es su amor, que esta sola

consideración nos haría derramar muchas lágrimas de arrepentimiento si la trajeramos a nuestra memoria con frecuencia!

¿Y dónde se manifiesta más señaladamente el amor del Señor para con nosotros, sino es en el Santísimo Sacramento del Altar?

Milagro perenne de amor. «*Et Verbum caro factum est et habitavit in nobis.*»

Jesucristo vino al hombre, pero debía volver a su Padre y quiso dejarnos un pedazo de paraíso, quiso darse a nosotros otra vez, quiso en fin, darnos la muestra más señalada de su amor y no encontrando otra cosa más grande, mas santa, más pura que El mismo, nos dejó la Eucaristía, en que bajo las Especies de pan y vino se oculta el Dios humano, que quiere estar cautivo en una estrecha casita, esperando que sus criaturas lleguen a El, porque es tanto su amor para con nosotros, que Dios sufriría, si Dios fuera capaz de sufrir, ver que le olvidamos, que le cerramos la puerta de nuestro corazón y le dejamos olvidado, acompañado sólo de los Angeles que le adoran y de la lámpara solitaria que arde en frente del Sagrario.

¡Hombres, comulgad, a un lado temores infundados! ¡No vais a recibir a un Juez, ni mucho menos a un tirano frecuente Jesucristo es vuestro mejor amigo vuestro más leal consejero. Si estais enfermos, los enfermos son los que necesitan de cura. El es vuestro médico.

Comulgad, pues, con frecuencia sin respeto humano alguno y no tardaréis en sentir los efectos saludabilísimos de la comunión.

EMMANUEL THOMPSON

Seminario, 22 de Mayo de 1926

(1) 1 Cor. 2, 9.
(2) Ecl. 7, 40

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Reunión en el Barrio Bolívar

La Junta Directiva de esa asociación patriótica debió celebrar anoche una sesión extraordinaria. Algunos asuntos de actualidad merecieron tratarse en sesión especial.

Continúa allí el deseo de mejorar las condiciones del barrio y por eso varios vecinos de la Avenida 8ª, pidieron que Vías Públicas acuerde la construcción de caños y ellos pagarán inmediatamente el valor de las obras. El Sr. Jefe de Sanidad ha de dar un informe respecto a la necesidad higiénica de los desagües.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Soy suegro de mi padre y nieto de mi madre

—No creas que es broma: va de veras.

—Eso no puede ser.

—Vas a ver que sí: mi esposa tenía de su primer matrimonio una hija de 15 años, y mi padre que apenas contaba cuarenta cuando yo me casé, resolvió casarse con la hija de mi esposa.

Ahora bien, siendo la esposa de mi padre, hija de mi mujer, era también hija mía, y mi padre resultaba mi yerno.

Tienes razón. Pero eso de nieto de tu esposa, eso sí no.

—También es exacto, siendo mi padre yerno de mi mujer, era hijo

de ella, y como yo soy hijo del hijo de ella, pues es claro que soy nieto de la misma.

—Ja, ja, ja, ¡evidente!

—Pero falta lo mejor: casándose mi padre con mi hija, sus hijos van a ser hermanos míos, y a la vez mis nietos. Y lo que más me sorprende es—no me atrevo a decirlo—porque da cierto horror.

—A ver, hombre, dílo.

—Pues que siendo mi padre hijo de mi mujer, es a la vez hijo mío, y los hijos de mi padre vienen a ser mis nietos, y como yo soy uno de esos hijos, resulto yo nieto de mi mismo.

Cómo se comía en la antigüedad

LO QUE DISPONÍA LA BUENA EDUCACIÓN EN LA MESA

Supongámonos transportados por arte de encantamiento, a los tiempos de Felipe III, e invitémonos a comer en casa de un magnate de la época. Es seguro que iremos de sorpresa en sorpresa. Ante todo buscaríamos en vano el aposento que nosotros llamamos comedor. Reyes, príncipes y meros vasallos destinan a comedor su propia antecámara. La estancia, enlodada por lo general, se encuentra provista de grandes aparadores de nogal o de roble tallados.

Fijándonos con más detenimiento, observaremos que la mesa se halla cubierta por hermoso mantel adamascado que cae hasta el suelo. Los puestos de los comensales están señalados por sus platos correspondientes (uno por cada convidado), y sobre los mismos se encuentran, en amable consorcio, un pan pequeño, un cuchillo y un tenedor, disimulado todo bajo los pliegues de una servilleta. No nos asombre el que dejen de figurar sobre la mesa vasos y copas. Es esa práctica prohibida por la buena crianza. Los recipientes donde se beba están proscritos de aquel lugar. Cuando el convidado tiene sed, llama a los criados y ellos le sirven el vino o el agua, trayéndolo en una bandeja, y volviéndose a llevar la copa vacía o a medio vaciar.

En cambio, se alinea ante el comensal una serie de platos llenos de entremeses variados, tales como fiambres, lenguas de vaca adobada, jamón en lonjas, pasteles de aves o caza, cerezas moras, higos y melones. La cabecera de mesa la ocupa, por designación expresa del anfitrión, el invitado más eminente. En cuanto al dueño de la casa, irá sentarse en el último puesto, que se halla hacia la mitad de la mesa.

El personaje que disfruta de cier-

tos privilegios. Un criado permanece constantemente a su espalda provisto de dos platos: uno para cambiar los que ensucie el personaje, y el otro para llevar de parte de éste a algún convidado un trozo de tal o cual manjar particularmente selecto, y del que ya ha gustado la ilustrísima persona. Nosotros pensamos que aquello es una solemne porquería; más, a seguida recordamos que en la décima séptima centuria, se disputaba el regalo en cuestión, muestra de urbanidad exquisita. Otro de los privilegios del personaje, consiste en poder cambiar de servilletas cuantas veces quiera. En invierno se le traen las servilletas calientes para que no experimente una sensación de frío desagradable.

Antes de sentarse a la mesa los convidados, pasan ante ellos varios servidores con sendos aguamaniles de mental en los que se practican las correspondientes abluciones, pero no individuales, sino por grupos de dos, de tres o de más personas. Tampoco nos parece muy «higiénico» de lavarse los dedos a coro; más sometiéndonos dócilmente a las costumbres, hacemos lo que los demás, y ocupamos un lugar en la mesa. Ha llegado el momento del «Benedictus».

Todos los varones se descubren, porque ha de advertirse que los caballeros se han sentado sin quitarse los sombreros; órase bravemente, y cada cual vuelve a acomodarse en torno de los blancos manteles. El presidente hace la señal de comenzar el banquete, colocando la mano en el plato. Visto lo cual se sirven ya los restantes invitados, poniendo en ello grave ceremonial. En cuanto al anfitrión, su misión constante es dirigir el servicio con arreglo a la pauta establecida a falta del ama de la casa que no asiste. ¿Para que hablar del menú?... Es como todos los de la época; abundantísimo en platos de carne. Cosas que, según el decir de nuestros tatarabuelos, se pegan al riñón.

Continuará

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Llegaron las famosas películas



Y gran surtido de albums de las últimas novedades

Ediciones manuales de la Santa Biblia

beneficidas por S. S. Pío X^o y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Doctor D. Félix Torres Amat

PRIMERA EDICIÓN manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICIÓN CATÓLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.

Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

De Santa Bárbara de Heredia

La carretera que parte de Barba para este pueblo ya está en el punto río Porrosati.

En el distrito de Santo Domingo de este Cantón se está construyendo una hermosa ermita, cuya obra toca a su fin y la que será un orgullo para este lugar.

Don Guillermo Brealey ha hecho acarreo de material de San José hasta este lugar en su camión gratuitamente, para la ermita en referencia, por lo que el pueblo le está agradecido.

El Sr. Cura se ha empeñado en esta obra.

El uso de la iglesia, el culto de Mayo lo hace el Sr. Cura con empeño y las clases a los niños. El Sr. Cura merece felicitarse por su abnegación.

Las escuelas marchan bien y sus empleados son muy cumplidos y competentes.

El Alcalde y su apreciado Secretario son cumplidos, activos y el despacho va al día.

Hace falta que se arregle el Kiosko, el cual está bastante deteriorado.

Don Juan Francisco Cortés ha puesto al servicio público dos camiones, lo mismo que don Isaias Miranda, los que prestan impor-

tañes servicios para Alajuela, San José y Cartago.

Una cosa que noto y que es de mucha necesidad es el arreglo de la carretera entre este pueblo y Heredia. Ojalá los respectivos Municipios procedan a esa reforma, porque por los desperfectos durante el invierno, por el tráfico puede haber volcaderos de autos y daños personales. ¡Oigan los Municipios! En caso que algún Municipio no se reuna, hay ley para obligarlos.

Corresponsal 2º

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

El Gral. Moncada herido

Muy conocido es entre nosotros este militar y escritor nicaragüense. Es de filiación liberal y no hace tres semanas partió para ingresar a la revolución de Nicaragua. Pero a las huestes constitucionalistas como se les llama ahora, les ha ido mal y ha temido que regresar a Costa Rica.

En el combate de La Magrolija el General Moncada fué herido, aunque no de gravedad. Ayer debió haber ingresado a la capital después de su forzado arribo a Limón.

La policía londinense se organiza en católico

No ha mucho se ha organizado la policía de Londres en una Asociación enteramente católica. Para la presidencia fué elegido el Teniente Coronel Turnbull, Comisario superior de la policía de aquella capital. En la asamblea en que se constituyó dicha organización, el Vicepresidente Royds, capitán de policía, hizo notar que la guerra europea ha demostrado que el mejor soldado es el soldado creyente. Y en consecuencia, así se expresa Royds, puede afirmarse, que el mejor defensor del orden público será el policía convencido de sus ideas religiosas.

Nuevo impuesto a los bolsimistas

Se quiere gravar a los bolsimistas que hacen negocios al aire libre en la Avenida Central, entre los bancos Costa Rica y Royal. El proyecto lo ha elaborado don Jaime Cardos Muñoz. Cada corredor pagará 25 colones de matrícula y 25 al trimestre para poder ejercer su negocio.

Además, hay algo más grave a fin de garantizar los negocios e intervenciones que tengan esos señores, se les pedirá una fianza satisfactoria por ₡ 5000. El asunto se tratará en sesión municipal.

Las comisiones técnicas y el municipio

Ya llegó al congreso el arduo problema municipal referente a la existencia de los comités municipales. Se presentó un largo escrito, bien razonado, respecto al papel que hacen esas corporaciones.

La Municipalidad no repudia la existencia de ellas, pero no quiere que tengan carácter ejecutivo y autónomo sino consultivo, y que dependan del Municipio.

La solicitud fue firmada por todos los municipales, tanto propietarios como suplentes.

La discusión de este negociado será ardua y gran parte de ella se hizo ya por la prensa.

Se detuvieron dos motociclistas

Enérgica se porta a ratos la policía. El lunes, como a las 3 1/2 dos motociclistas corrían vertiginosamente frente al Palacio Municipal, con deseos de atropellar a cualquier mortal.

Pero el policía de línea los detuvo y tuvieron que comparecer a la agencia.

Esos señores se sueñan siempre en un velódromo y dan a sus máquinas una velocidad desmedida. Bueno es que los aprieten.

La ignorancia de los frailes

Es muy frecuente entre muchos individuos que le echan de desprecupados, sacar a cuento la pretendida ignorancia del Clero, o como ellos dicen, de los frailes, aunque el asunto de que tratan nada tenga que ver con cuestiones religiosas. Es que a falta de instrucción y fecundidad acuden a un recurso barato y socorrido para sentar plaza de «espíritus fuertes».

Bueno será advertir a esos ignorantes, que la mayor parte de los inventos y descubrimientos en que se apoya el progreso, se han debido a los frailes. Por ejemplo:

Rogerio Bacon fué quien inventó la brújula, la pólvora, las escopetas, los lentes, los globos aerostáticos, y quien dió la primera idea de los vapores por mar y tierra.

Uno de los tres que se creen inventores de la imprenta, fué Schoeffer, clérigo de Maguncia.

El órgano debe todo su esplendor al benedictino Bados de Cellos, y en nuestros días a otros sacerdotes.

Belardo, monje inglés, imaginó los vasos de vidrio.

El dominico Spina, inventó los anteojos que tanto auxilian a la vista.

El minimo P. Mañan inventó el microscopio.

Los padres Sheder, jesuita, y Rheita, capuchino, fueron los que inventaron el telescopio.

El Presbítero Soumille lo fué del termómetro real.

El sacerdote Chappe, del telégrafo.

A Virgilio, Arzobispo de Salzburgo, se debe la primera afirmación de la redondez de la tierra, y la existencia de los antipodas.

A Guy, monje de Arezzo, la clave, la escala y la armonía.

Al diácono Gajo, el imán y la perfección de la brújula.

Al dominico Alberto el Grande, el zinc y el arsénico.

Al fraile Schawrtz, los fusiles y la pólvora de cañón.

A Ricardo Walingfort, abad de San Albano, en Inglaterra, la construcción del primer reloj astronómico en 1320.

Al benedicto Bas el Valentino, la primera aplicación a la medicina de los recursos de la química, (propiedades del anumonio).

Al jesuita Kircher, en 1697, la primera linterna mágica y la construcción del primer espejo ardiente, por medio de vidrios planos.

Al jesuita Cavalieri, que murió en 1647, la difracción de la luz y el descubrimiento de los infusorios.

Al cardenal Reggio Estanto, el sistema métrico.

A este Cardenal, o Copérnico y al Cardenal Cussa, el verdadero sistema del mando; y al mismo Cardenal Cussa, antes que Galileo,

la rotación, de la tierra al derredor del sol inmóvil.

Al benedictino español Ponce, el principio de la construcción a los sorlomosados en 1670, que después propagó y perfeccionó el presbítero francés L'Epée.

Al padre Luna, jesuita, que murió en 1786, la instrucción de los ciegos.

Al cura Camponi, que murió en 1678, la invención del corte de piedras.

A un monje italiano del siglo XVII, el descubrimiento de desenterrar los manuscritos de Heroulano.

Al Diácono Nollet de Pimbre, (Francia), el honor de haber explicado, antes que Franklin, las tempestades por presencia de la electricidad en las nubes. El pararrayos fué también inventado antes que Franklin, por un cura premostratense austriaco, premiado por María Teresa y la Academia de Viena, según puede leerse en las memorias de esta.

La primera aritmética decimal se debe al monje Gerberto, y a Lucas de Borgo el Algebra.

La cuadratura o medida del círculo y casi todo el sistema de Newton, al eclesiástico Gregorio de Saint Vicent, y a los padres La Faille, Guldin, etc.

El sistema astronómico del movimiento de la tierra, a Copérnico Canónigo de Varmia, en Polonia.

El descubrimiento del equinoccio, al venerable Beda, monje benedictino.

El primer inventor del reloj y del globo celeste, fué el citado Gerberto, después Papa con el nombre de Silvestre II.

Esta es la prueba evidentiísima de que en la religión está la ciencia, y de que el convento ha dado hombres más de beneficio, de ilustración y de progreso, que los colegios de donde salen todos esos parlachines sin oficio ni beneficio, que solo sirven de escarnio a la patria que les vio nacer, y de deshonra para sus prójimos.

PROGRAMA

- del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en el Parque Central
- 1º Italia. Marcha. S. Papa.
- 2º El Barbero de Sevilla. Obertura, Rossini.
- 3º Mata. Vals intermezzo. E. Jiménez Núñez.
- 4º La Sonámbula. Fantasía. Bellini.
- 5º Danza de las serpientes. Boccalari.

El Director
ROBERTO CANTILLANO

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos
Heredia. Tienda B-navidés.



EL "orgullo" y la "esperanza" de la familia. Quieto, estudioso, cumplido, "bueno como el pan." Pero a veces estudia hasta altas horas de la noche y al día siguiente le duele la cabeza, tiene un molesto "peso en el cerebro" y experimenta una desagradable sensación de embotamiento. Por fortuna siempre hay en casa

CAFIASPIRINA

Dos tabletas le alivian en pocos momentos los dolores, a la vez que le devuelven la lucidez cerebral, el entusiasmo y la alegría.

Y a "papá" le pasa lo mismo cuando tiene cualquier dolor, o llega abatido de tanto trabajar. Y a "mamá" y a los abuelitos y a los "muchachos." A todos da alivio, bienestar y alegría la Cafiaspirina.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para dolores de muelas y oído; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; transnochadas, etc. Regulariza la circulación y levanta las fuerzas.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar ₡ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar: datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Nada hay más cómodo y seguro para viajar con dinero, que los **CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS**

THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK

Tiene el gusto de avisar

QUE EL BANCO DE COSTA RICA, TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHS CHEQUES

UN PRECIOSO LIBRITO

Máximas, sentencias y Soliloquios

entresacados de las obras del Siervo de Dios, **ILMO P. EZEQUIEL MORENO Y DIAZ**, Agustino Recolecto por el R. P. Teófilo Garnica del Carmen.

Interesantísimo compendio de todas las obras del piadosísimo Siervo de Dios, del insigne hijo de la Recolectión Agustiana, cuyo proceso de Beatificación fue introducido en la Sgda. Congregación de Ritos el 25 de noviembre último. ¿Quién no conoce, o no ha oído hablar del P. Ezequiel Moreno, Obispo de Pasto en Colombia, cuya poderosa intercesión están experimentando tantas personas para curar las llagas del alma y las enfermedades corporales, sobre todo, el terrible cáncer, para lo cual parece que el Señor le concede una virtud especial?

Es el presente librito un conjunto precioso de todos los pensamientos tan delicados como fervorosos, espigados de los escritos del gran Siervo de Dios. Cada uno de ellos da lugar y sirve para meditar largamente y caminar a la santidad. No debe faltar del bolsillo de toda persona piadosa, que verdaderamente quiera aspirar a la perfección. Los que lo han adquirido se han convertido en verdaderos propagandistas de él. Prueba de ellos es, que la primera edición fue agotada en pocos meses y que muy

pronto serán publicadas nuevas ediciones en francés, inglés y portugués.

Véndese al precio de 1'60 ptas. en rea. y 2'40 ptas. en tela. Puede pedirse a las librerías de cualquier localidad, indicando que es edición Casals de Barcelona, o bien directamente a la casa editora, Tip. Cat. Casals, Caspe, 108, Apartado 776. Barcelona.

Marítimas

Puntarenas 25.

Ayer a las 24 horas zarpó para Balboa el vapor Motor Schooner «Rosana» de 93414 toneladas 17 tripulantes capitán Gerardo Mac Adam y despachado por Alberto Fait sin pasajeros ni correo carga 1483 tacos cocobelo con 121000 kilos para New York, 3 sacos de equipaje con 233 libras, 16 cajas de maquinaria usada con 2567 libras, para Cartagena Colombia, capitán de puerto, A. Lobo.

Ayer a las 20 horas zarpó para Cristóbal el vapor francés «Nceredame de Fsuviere» de 4124 toneladas, 46 tripulantes, capitán N. Buchene, y despachado por Felipe J. Alvarado y C^o, sin pasajeros carga, lo siguiente: 2062 tacos de madera mora con 200, 817 kilos para Navre, sin correo, capitán de Puerto, A. Lobo.

Santoral

Miércoles 29.— Santos Felipe Neri y Eleuterio. Santos Juan I, papa y Julie.

SAN FELIPE NERI, CONFESOR

Nació San Felipe Neri en la ciudad de Florencia, de padres virtuosos siendo muy joven renunció su patrimonio y se fué a Roma donde estudió Filosofía y Letras Sagradas Su templanza en el comer era tan grande, que a veces pasaba tres días sin probar bocado Disciplinábese diariamente, dormía poco, oraba mucho y fué amante de la pobreza. Ordenóse de sacerdote para cuidar de la salud de las almas, y fué un excelente padre espiritual Profesó cordial devoción a la santísima Virgen María, de la que recibió señalados favores Tuvo maravillosos éxtasis y don de profecía. Instituyó la escelarrcida Congregación del Oratorio, y con su ardiente caridad y buen ejemplo fué ocasión de que San Camilo de Lelis, hijo espiritual suyo, fundase la religión de Clérigos Regulares, ministros de los enfermos. Murió el día 26 de Mayo de 1595, a los ochenta y dos años de su edad, siendo canonizado por Gregorio XV el día 12 de Marzo de 1622.

PIELES PARA CALZADO —

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 289

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE**

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asema, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespera hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Notas Varias

La Empresa de Transportes del Golfo de Nicoya tenía señalado con boyas el lugar frente a San Lucas, donde se sumergieron las piezas de hierro del puente para el Río Tempisque que cayeron al mar. Pues bien, esas boyas han sido robadas, así como las anclas y largos cables que las sujetaban. La empresa tendrá que volver a hacer el trabajo de localización.

Es posible que parte de la Plaza de la Artillería se dedique a estación de camiones.

El precio del petróleo para el arreglo de calles suministrado por la Compañía del Ferrocarril es de ₡ 3,25 el barril entregado en San José.

En Alajuela se está armando un nuevo y excelente órgano recibido de Alemania para la Catedral. Cuenta 21 registros. Don Roberto Campabadal que está haciendo la armada, anuncia que dentro de unos 15 días estará terminado el trabajo.

En el Río Toro Amarillo murió ahogado un joven Aguilar cuando atravesaba el río por un andarivel que se rompió.

SUCESO PRODIGIOSO

TOLEDO, mayo 6 — (L. O. P.) En el pueblecito Gabo de Escalona se ha registrado un curioso suceso.

El día 19 de abril del pasado mes de abril desapareció de dicho pueblo un niño de tres años llamado Jesús Martínez quien fué encontrado varios días después durmiendo tranquilamente en el campo a varias leguas de distancia. A pesar de las grandes tormentas que habían caído esos días en las cercanías, las ropas del niño estaban completamente secas.

Lo más sorprendente del caso es que el niño, desde su nacimiento, hablaba con gran desenvoltura. Al ser hallado daba muestras además de no haber carecido de nada mientras estuvo extraviado por los espacios que habían sido azotados por las lluvias.

El niño confesó que durante cuatro días le acompañó una dama desconocida enlutada que llevaba un largo velo y quien le cogió en brazos cuando él se cansaba. Al regresar al pueblo, el niño fué conducido a la iglesia donde se venera la imagen de la Virgen de la Soledad, patrona de la aldea, y cuando el muchacho estuvo delante, abrazó a la imagen diciendo que ella era la dama que le había acompañado durante los días que estuvo en el monte.

La aventura del niño está siendo comentada en toda la comarca y los vecinos se dirigen en romerías al pueblecito para contemplar la criatura.

(De La Prensa de Nueva York)

INVITACION

EL APOSTOLADO DE LA ORACION tiene a honra invitar a Ud. a la bendición de la imagen de Santa Margarita María Alacoque, grande Apóstol y amada confidente del Sagrado Corazón de Jesús, bendición que se efectuará el Domingo 30 de mayo a las 3 p. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Asimismo le invita al Solemne Tríduo que tendrá lugar en la misma Iglesia en honor de esta Santa, los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio. Misa Cantada de Comunión a las 6 a. m. Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

El Sagrado Corazón de Jesús bendecirá centuplicadamente el culto y el honor que Ud. rinda a su predilecta hija a quien El, en su infinita misericordia, constituyó "heredera de su corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y la eternidad."

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA